
 

 

 
 

Compte-rendu :   Comité directeur                                         
du 8 Janvier 2018 

 
Date de création 12 Janvier 2018 

Auteurs Alain PIRON 

Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour : 
     1 – Point RH 
     2 – Infos du Président 
     3 -  Point finances 
     4 – Infos coordinateur  
     5 – Infos Conseiller Technique 
     6-  Pôle Grands évènements 

- Challenge Evelyne ROUILLON 
- Championnat de France 2019 

     7- Tour des pôles 
      
 
 
 
 

      Présents :  T.BIGNON, B BODEREAU, F.BUREAU, P. CHATEAU, JC.FOUCRIT, 
P.GAUDEMER, J.GUY,D.HAMONIC,F.HERVE,C.LEROY, V.LOPEZ, E.MARZIN, M.MENAGER, 
A.PIRON, JM.PLARD,   M.PREZELIN ,M.VIGNERON,        

       Excusés : B.GAUSSERAN, P.MAHUET, O.MODAT, N.CHARBONNEAU 

        Invités  : F.TOLLET, G.TESSIER, K.TRECUL, Q.BATAILLE, P.DUMIEN 

        Absent : S.BRARD, H.FILLEUL, B.BELLET 

 

 

 
Point 1 : Point RH : 



 

 

- Ping Tour 2018 : Fabrice est allé faire le point à la FFTT sur le 
déroulement 2018. 

-  Beaucoup de zones d’ombre actuellement : 
o Le nombre d’étapes risque de baisser 
o La situation RH de la fédération où il ne reste qu’un salarié 

pour toutes les actions de développement.  
o Fabrice devra certainement passé plus de temps au 

lancement de l’opération en avril/mai 
o Le contrat actuel reste valable et le temps supplémentaire 

éventuel sera payé. 
- Kevin TRECUL : 

o Suite à un entretien avec Alain et Fabrice, il est décidé : 
 Inscription de Kévin à une formation CQP 
 Prise de RDV avec CEMEA (organisme de formation) 

afin de prendre des renseignements sur les deux 
BPJEPS existants pour inscription ensuite 

 Prise de RDV avec UNIFORMATION pour connaître les 
conditions de financement du BEJEPS 

- Quentin, Corentin : 
o Rencontre avec Alain, Michel et Francis. 
o Quentin et Corentin émettent le souhait de quitter le comité 

départemental et de s’inscrire comme éducateurs à PSL en 
Juin 2018. 

o Pour Corentin, cela ne pose pas de problème particulier 
puisqu’il est en CDD. 

o Pour Quentin, à qui il reste un an de contrat avec le comité 
départemental, nous lui avons demandé une lettre de 
démission pour fin Janvier/début Février afin de préparer 
l’avenir et prendre contact avec les services de l’état qui 
finance en partie son poste. 

o Après discussion, le comité directeur propose la poursuite de 
notre activité et un éventuel recrutement. Il nous missionne 
pour rencontrer les présidents des clubs employeurs afin de 
connaître leur situation sur la pérennisation des postes 
salariés et dispositions éventuelles ou sur la création d’un 
sport emploi dans le cadre du CNDS. 

- Poste stagiaire : 
o Dans le cadre de sa licence 3 Management du Sport au 

STAPS du Mans, Elise HUBERSON effectuera un stage au 
comité départemental du 15 janvier au 15 avril tous les lundis. 

o Elle aura pour mission la mise en place de la soirée 
partenaires et la création d’un dossier s’adressant aux 
partenaires éventuels du championnat de France 2019 dans le 
cadre du développement durable. 

- Infos diverses : 
o Prolongation de l’arrêt de Nathalie jusqu’au 12 janvier 2018. 
o Rencontre avec Flavie JUMEAU à la recherche d’informations 

sur nos différentes assurances afin de réaliser un rapport de 
stage dans le cadre de sa licence professionnelle en 
assurances 

o Réunion de la commission du mérite afin de répondre à des 
demandes : 

 Anneaux du Sport (CDOS) : 
• Dirigeant : Proposition de JC NORMAND 
• Encadrant bénévole: Proposition de Jean Luc 

PEAN 
 Trophée Jeune Officiel du comité des médaillés 



 

 

Jeunesse et sport : Proposition de Florian BEAUDRON 
o RDV avec technicien CONTY pour poursuite du projet de 

sauvegardes et adresses mail du comité départemental. 
 

Point 2 : Infos du président  
- Remerciements à tous ceux qui ont repris une partie du travail de Nathalie 
- Le président présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année 

2018 : tout d’abord une bonne santé pour vous et vos proches, 
beaucoup de bonheur et de la réussite dans tous vos projets qu’ils 
soient professionnels ou pongistes au sein du comité ou dans vos clubs 
respectifs  
 Pour cette année 2018 , le comité départemental continuera  de se  
rapprocher  des clubs en autre par des visites de club  afin de  les 
accompagner dans leurs démarches de progression, à mieux les 
structurer, à aider les dirigeants et à les mettre à l’honneur .  
 Les vœux du comité départemental seront envoyés la semaine 
prochaine aux différences instances régionales, départementales, et aux 
clubs  ainsi que nos partenaires  
 J’ai demandé à Olivier de préparer une carte de vœux  

 
- Infos FFTT : 

-  Assemblée Générale de la FFTT le 09 décembre 2017  
- Bernard Bousigue est le nouveau  directeur technique national suite à la 
démission de Pascal Berest  
-  Le président félicite l’équipe junior garçons et son encadrement pour leur 
brillante 5ème place au récent championnat du monde ; Il félicite la directrice 
générale Odile Perrier et tous les salariés de la fédération de leur travail au 
quotidien   
-   Deux temps forts en 2017 :  

-  Le premier de ces temps forts concerne, bien sûr, la victoire de Paris dans 
la course aux Jeux olympiques et paralympiques en 2024 
- Le  deuxième temps fort est plus directement pongiste et nous concerne 
avec fierté. En 2017, notre équipe de France a encore confirmé sa position 
de nation majeure du ping européen. Les garçons ont décroché une 
nouvelle médaille de bronze aux championnats d’Europe par équipes ; Les 
filles, dont le groupe est jeune et en pleine reconstruction, se sont glissées 
dans le top 10 européen. A tout juste 23 ans, Simon Gauzy, de son côté, 
poursuit sa formidable ascension vers les sommets. Il pointe aujourd’hui au 
11ème rang mondial. Il a atteint le dernier carré de la Coupe du Monde, fin 
octobre à Liège, ainsi que du top 16 européen à Antibes.  

-   Pour l’avenir, Christian Palierne affirme que la FFTT doit changer ses 
habitudes, son fonctionnement et doit retrouver son unité  (fédé, ligue et comités 
départementaux) afin de se rapprocher des clubs pour les aider à progresser  
- Il a parlé également d’une unité financière en diversifiant les ressources, et à 

l’occasion de la coupe du monde la création d’une commission recherche de 
partenaires privés voir en dehors de nos frontières notamment dans les pays 
asiatiques  

- Le seul et unique projet fédéral est en octobre 2018 la Coupe du Monde masculine, 
sur le site de Disneyland Paris 
- Le président a demandé un rdv avec le conseiller sport du président Emmanuel 
Macron  par rapport à son annonce de réformer le modèle sportif français avec 
certainement des impacts sur la gouvernance des fédérations, son mode de 
financement   

Les finances : 

- Budget annuel de 5,3 millions d’euros, pour 3 500 clubs et un peu moins de 200 
000 licenciés)  



 

 

- Budget prévisionnel  a été voté à 6,5 millions d’euros en équilibre en incluant le 
budget de la coupe du monde de 1,2 million d’euros avec un nombre de licenciés 
égal à 2017  

- Vote du budget : 55, 60% vote pour et 4,4% de blancs et nuls soit 40% de contre  
- Une  augmentation de 2 euros sur toutes les licences, 2,5% d’augmentation sur les réa 
filiations et mutation  
- Le projet Spid V2 est suspendu. Le financement de la partie technique varie de 480 000€ 
à 700 000€, les études se sont montées à 150 000€ 
- La rémunération de la mission du président de 50 000€ est repoussée ; Le projet de 
convention avec INSEP sera adressé ultérieurement  
 
- Remise du dirigeant de l’année à Véronique Bergeot du Mans Sarthe TT  
- Une seule AG en 2018   
  

- Infos Ligue : 
- Réunion GPD du 13 décembre : 
Groupement Employeur : 

- Bruno BELLET, nous a informés que les 5 départements et la ligue ont donnés leur 
accord pour la création du GE tennis de table sur le territoire de la ligue  
- Assemblée générale de la création du GE PDL le 13 décembre 2017 
Président : Farid Oulami vice-président de la ligue  
Secrétaire : Cédric Guyomarc’h 
Trésorier : Bruno Bellet  
2 membres du CA pour le CD : Michel Ménager – Francis Hervé  

- Règlement intérieur et statuts adoptés après une modification (droit d’entrée de 
300€ pour les adhérents (les membres fondateurs et adhérents utilisateurs)    

- Signature des membres pour dépôt de l’association en préfecture  
 

 PEC : Plan Emploi Club régional 
- Mis en place par la Ligue pour la période 2015/2018 afin de créer des emplois, le résultat, 
à ce jour, est mitigé (1 seule création). Ce dispositif est financé par la Ligue, des fonds 
européens et par les comités (0,5€/par licence/par saison) 
- La ligue a demandé aux comités départementaux de réfléchir à des évolutions : 
Si les conditions initiales restent valables (création d’un nouvel emploi en CDI, encourager 
la féminisation et accompagner les clubs), le comité départemental de la Sarthe a  proposé 
les évolutions suivantes pour la réunion du GPD le 13 décembre 
• Soutien financier aux clubs ayant suivi l’accompagnement club mais ayant créé leur 
emploi avant 2015  
• Soutien à la pérennisation d’emploi existant fragile 
• Soutien à l’emploi en CDD pour suivre une formation professionnelle de jeunes des PDL 
pour un emploi porté par la ligue, un comité, un club même à temps partiel 
 
Suite à la réunion GPD Bruno Bellet nous a demandé de prioriser nos demandes sachant 
qu’il n’y aura pas d’aide pour la pérennisation des emploi existants de Le Mans Sarthe TT.  
1ère priorité : soutien aux clubs de LA CHAPELLE ALTT et STE JAMME, 
accompagnement réalisé en  aout 2014 en CDI. Aide financière telle que prévue 
initialement dans le PEC (15 000€ sur 3 années).  
 
2ème priorité : soutien au club de Parigné l'Evêque, accompagnement réalisé par Fabrice 
D, sous réserve qu'il propose à leur éducateur un CDI à temps complet. Aide financière 
telle que prévu dans le PEC (15 000€ sur 3 années) même s'il s'agit d'un passage de CDD 
à CDI. 
 
 
Actions ligue PTC 2018 : 
- Lors de la réunion GPD du 13 décembre il a été proposé  deux fiches qui peuvent être 



 

 

liées au Projet Territorial Concerté 2018 dans le cadre du CNDS. 
- Mieux fidéliser une première année de licence 
- Le public scolaire  
C’est au cours de la  prochaine réunion GPD  prévue le mercredi 21 février 2018 que les 
actions seront validées  
 

- A noter que Proxi-Ping (visite de clubs) et Ping Santé (kit et formation)  sont 
toujours d’actualité pour la saison 2017-2018. 

 
Bilan PTC 2017: 
Bilan chiffré Proxi-Ping (visites de clubs) à fin Octobre via l’espace numérique de la 
ligue :  2240€ pour le CD 72 soit 28 visites  
Ping forme santé : kit pédagogique et 2 sessions de formation  
Kits distribués  aux clubs labélisés FFTT (sport santé) la Chapelle st Aubin – Parigné – 
Spay - le Mans Sarthe TT-St Jamme - Arçonnay  et aux clubs labélisés sport santé par le 
CROS et personnes formés (en Sarthe Patrick Mahuet) 
 
Une enquête est menée par la ligue concernant la pyramide  du Championnat par 
équipe Féminin  
Un sondage a été envoyé à tous les clubs de région pour avis des joueuses et des 
dirigeants  
 1) 1 PN à 4 joueuses, 2 R1 à 3 joueuses 
 2) 1 PN à 4joueuses, 1 R1 à 4 joueuses, 2 R2 à 3 joueuses 
 3) 1 PN à 4joueuses, 1 R1 à 4 joueuses, 1 R2 à 4 joueuses  
 4) Ne rien changer (situation actuelle) : 1 PN, 1 R1, 2 R2 à 4 joueuses 5)  
 Autre proposition :   
 
Bruno Bellet a annoncé les  démissions du conseil d e ligue de Jean Halko et 
Bernard Quéré  le 30 décembre. Il les remercie sincèrement de leur investissement et de 
leur travail qu'ils ont mené avec le souci du collectif. 
 
 
Infos CD : 
- 3093 Licences au 04 Janvier  2018 soit -19  par rapport à Janvier 2017  -7en tradi et -12 
promo 
 
- Labellisation des clubs au 30 Novembre 2017 : 
- 34 clubs sarthois labellisés sur les 95 en Pays de Loire, soit 36%. 
- 111 labels sur les 351 labels, soit 31,5%. 
 
- Rencontre avec le comité d’Indre et Loire le Lundi 18 décembre à la maison des 
sports 
- Les thèmes abordés ont été principalement le partenariat et le développement  
Etaient  présents : Alain, Emmanuel, Michel, Francis et Fabrice 
 
- Réunion Ville du Mans pour la nouvelle salle le ven dredi 01 décembre 
 Présents : Yannick Faveur, Joël Verchère et Michel Ménager 
- Présentation de l’avant-projet définitif  
- Présentation au bureau municipal du 07 décembre et validation en  conseil municipal du 
21 décembre 2017 
 Calendrier : 
• Permis de construire en janvier 2018 
• Finalisation du dossier : Janvier à Mars 2018 
• Lancement appels d’offres : Avril 2018 
• Début des travaux : Septembre 2018 
• Fin des travaux : Fin année 2019 
 



 

 

- Cérémonie des médaillés du 17 Décembre 2017 : 
- Jean Claude FOUCRIT a représenté  le comité départemental et a remis la médaille de 
Bronze à Patrice SURCIN  
 
Invitation Séminaire des Présidents des Comités Dép artementaux   
- Le Comité Départemental Olympique et Sportif de la Sarthe convie ses adhérents 
(Présidents et/ou son représentant et salariés) pour son premier séminaire le : Vendredi 19 
janvier 2018 à la maison Départementale des Sports à 18h Salle jaune « André FROGER 
»  
- Une présentation des orientations stratégiques du CDOS 72 sur l'Olympiade 2017-2021 
sera faite, et des ateliers seront organisés pour échanger autour des enjeux du mouvement 
sportif sarthois. 
Florian Bureau représentera le comité départemental en l’absence du président  
Alain PIRON sera présent en tant que secrétaire général du CDOS 
 
Point 3 : Les finances du comité départemental  

- Exercice 2016/2017 : clotûre avec un résultat positif de 1823€ 
o Validation par vérificateur aux comptes le 27/11/2017 
o Charges : 254 K€ 

 Dont 64 : charges personnel de 175 K€, soit 69% 
 Dont 65 : Autres charges (aide au développement, arbitrage, stages) 

pour 30 K€, soit 12% 
o Produits : 256K€ 

 Dont 75:autres produits (licences, engagements, stages) pour 116 
K€, soit 45% 

 Dont70 : ventes produits finis (Mise à disposition) pour 61 K€, soit 
24% 

 Dont 74 : subventions pour 43K€, soit 17% 
 

- Rétro-planning : 
o Validation lors de l’assemblée générale le 08/06/2018 
o Validation en comité directeur le 14/05/2018 
o Présentation en bureau directeur le 09/04/2018 
o Commission des finances courant mars 
o Pour les pôles, envoyer vos demandes de budget 2018/2019 avant fin 

février  

Point 4 : Infos coordinateur 
- Déplacement coupe du monde le 20 Octobre 2018 à Disney 

o 69 places achetées à 36€ l’unité 
o Location d’un bus de 69 places chez GROBOIS pour un montant de 1285€ 
o Après discussion, le comité directeur valide : 

 Prise en charge des jeunes de la Ping Sarthe (effectif 2018-2019) 
 Prise en charge des 7 salariés du comité ainsi que des 7 salariés 

des clubs d’Arnage, Le Mans Sarthe TT, La Chapelle ALTT, Ste 
Jamme, Coulaines et Parigné l’Evêque 

 Prise en charge du transport pour les membres du comité directeur, 
ils devront s’acquitter de la somme de 36€ et s’inscrire avant le 15 
janvier 2018 

 Ouverture de la réservation pour les extérieurs à partir du 16 janvier 
2018. Le prix sera de 46€ (place+transport) 

- Promotion Fit Ping : 



 

 

o Sollicitation du CDOS pour promouvoir le Fit Ping sur LMTV dans le cadre 
du sport santé 

o Questionnaire rempli par Fabrice 
o Accord du club de Changé pour nous recevoir le 11 janvier avec la présence 

d’un élu du CDOS et Patrick MAHUET 
o L’élu du CDOS (B.SCIBERRAS) sera invité sur le plateau de LMTV pour 

présenter l’activité 

- PARIS 2024 : 
o A la demande du CDOS, mise en place d’un dossier pour accueillir des 

délégations sportives avant et pendant les Jeux Olympiques dans la future 
salle de tennis de table 

o Dossier réalisé conjointement avec Yannick FAVEUR (président de Le 
Mans Sarthe TT) 

 
 
 
 
 
Point 5 : Infos Conseiller Technique 

- Stages de Noël : 
o Stage pour tous au Villaret : 80 inscrits sur 4 jours 
o Stage Elite : sélection de 12 joueurs pendant 2 jours à Changé avec 

hébergement au Gué Bernisson 

- Formation animateurs : 
o 9 inscrits, 6 clubs représentés 
o Intervenants, Guillaume, Fabrice, Quentin et Nicolas DELENTE dans le 

cadre de son DEJEPS 
o 1° module le week-end du 1 décembre au Grand Lucé 
o 2° module : le 12 janvier 2018 

- Ping Sarthe Académy : 
o Bonne première phase 
o Suivi de Noé Crete Boiret (savigné) et Malo Kryzek (Montfort) lors du 

deuxième tour de critérium fédéral 
o Clip vidéo lors de la séance du 23 décembre avant les vacances 

- Informations diverses : 
o 1° tour circuit : présence de 180 joueurs. Très bo n déroulement. Merci à 

l’équipe 
o 2° tour circuit : Mise en place d’une matinée recy clage Baby Ping pour 12 

personnes le 10 février 2018 
o Petits As à Parigné : Sélection de 40 jeunes avec entrainement le matin et 

compétition l’après-midi Sélection de joueurs, joueuses pour le stage 
départemental. 

o Sélection pour stage régional du 7 au 9 mars 2018 : 
 FONTAINE Eva (Anille Braye 
 FONTAINE Maxence (Anille Braye) 
 GRISON Jodie (Ste Jamme) 



 

 

 DESAILLY Simon (Ste Jamme) 
o Participation de Eva FONTAINE aux minicom’s avec la délégation de Loire 

Atlantique 
o Réunion de l’ETR le 15 janvier prochain à Angers 
o Championnat jeunes poussins : 1° journée le 3 févr ier 2018 avec 6 équipes 

inscrites à ce jour 

- Partenariat 2017-2018 : 
o Réunion le 4 janvier 2018 avec une recette de 9043,75€ constaté pour les 

14 renouvellements de nos partenaires et l’arrivée d’un nouveau mécène 
(Atlantic recrutement) 

o Guillaume et Philippe DUMIEN sont en attente de réponses 
 

 
 
 
Point 6 : Pôle Grands Evènements 

- Challenge Evelyne ROUILLON : 
o Affiche,Flyers et bulletin d’inscription réalisés par O.MODAT 
o Mise en route des dons en ligne sur www.alvarum.com 
o Contact avec LMTV pour communication en accord avec La Ligue pour le 

cancer 
o Promotion de l’évènement sur France Bleu Maine 
o 22 janvier 2018 : Réunion d’organisation 

- Championnat de France 2019 : 
o Emmanuel annonce que la fédération a retenu LE MANS pour l’organisation 

des championnats de France seniors à Antarès du 1 au 3 mars 2019 
o Emmanuel MARZIN (responsable de l’organisation) et Fabrice TOLLET                

( coordinateur général) présente le comité d’organisation ainsi que le projet 
et les buts à atteindre pour ces championnats de France. 

o Réunion du comité d’organisation le 19 février 2018 à 19h à Antarès 
o Déplacement sur les championnats de France à Rouen le samedi 3 mars 

2018 
o Une présentation détaillée du projet sera réalisée en juin lors de l’AG du 

comité 
o La ville, le département et la Ligue ont déjà apporté leur soutien à la 

manifestation. 
Point 7 :Tour des pôles 

- Sportive : 
o Tour 2 du Critérium fédéral : Tardif en décembre avec un gros travail de 

saisie suite à l’arrêt de Nathalie. 
o Tour 3 du critérium fédéral en préparation 
o Réalisation des poules du championnat seniors et vétérans phase 2. Alain 

PIRON a mis à jour SPID. 
o Individuels sport en entreprise : 50 engagements pour 30 joueurs. 
o Individuels vétérans régionaux à Montfort le 11 février 2018 

- Partenariat : 



 

 

o La soirée partenaire se  déroulera chez Decathlon Le Mans Nord le 29 mars 
en principe. 

- Championnat féminin : 
o Camille a préparé les poules pour la phase 2. 

- Arbitrage : 
o Formation d’arbitre régional le 3 février 2018 au Mans avec l’examen le 17 

février. 
 

Fin de la réunion à 23h  
 
Les membres du comité directeur et les salariés partagent la galette et le verre  
de l’amitié 
Rappel des décisions : 

 

- Inscription Kévin TRECUL aux formations CQP et BPJEPS  

- Création du Groupement Employeur de la Ligue et propositions d’évolutions du PEC 

- Proposition et priorisation des clubs employeurs pour bénéficier d’une aide dans le cadre du 
PEC 

- Pour les pôles, envoi demande de budget 2018/2019 avant fin février 2018 

- Déplacement coupe du monde à Disney 

- Présentation des championnats de France à Antarès 


